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听说“九盼”变“九喜”，总理连连说“好”
总理谈中原经济区
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去年两会
宋丰强向温总理汇报“农民九盼”

“我一辈子都不会忘记去年3月4日向总理汇报农民九
盼的场景。”

说起去年全国两会期间向总理汇报的一个个细节，宋
丰强很激动，连续讲述了3次。

那天的联组会是下午3点钟开始的，参加会议的有4个
经济组和2个农业组，共有8位政协委员发言。“我是第五个
发的言。我向温总理汇报得比较详细，占用的时间也比较
长，一名在场的全国政协委员后来对我说，他当时给我看着
表，我发言一共用了9分钟。”

在汇报中，宋丰强总结了“农民九盼”。
具体来说，“农民九盼”就是一盼党的支农惠农政策保

持稳定并继续下去；二盼农业补贴标准继续提高；三盼粮食
等农产品价格再提高一些；四盼农资价格跌一点；五盼学到
实用的农业技术；六盼学到进城务工的一技之长；七盼创业
有门路；八盼由农民合作社带领闯市场；九盼融入农业产业
化链条。

去年宋丰强在接受记者采访时说：“我能想到我的这个
发言能引起温总理的关注和重视，但总理逐条逐条地回答
我的农民九盼，还是让我感到意外，但更多的是兴奋。”

“听完我的汇报，当时温总理对我说，‘我向你保证，向
农民保证，农民的这些盼望都会实现。虽然农资价格属于
市场范畴，受国际市场价格影响，但国家会通过补贴的方式
解决，请你放心，请农民放心’。”宋丰强讲述说。
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今年向总理汇报“九盼变九喜”
温总理接过材料，一连说了三个“好”温总理接过材料，一连说了三个“好”
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“去年我向总理汇报了农民九盼，不到一
年时间，农民九盼就变成了九喜，大量支农政
策出台。”

3月7日中午，全国政协委员、绿色中原集
团董事长宋丰强不停地在接打电话，激动地讲
述当天上午向总理握手汇报“九盼变九喜”的
经历。 晚报特派记者 张锡磊 廖谦 文/图

河南发展
向总理建议加快中原经济区建设

3月7日上午，联组会议结束，在温家宝总理经过宋丰强身边时，宋丰
强向总理建议：“希望国家能够支持中原经济区的建设。”

温总理笑着对宋丰强说：“我最近有个讲话，讲到中原经济区，你看了
没有？”

宋丰强说：“我看了，我看了。希望国家能够尽早通过中原经济区的
规划，这包含着我们河南一亿人的愿望。”

温家宝总理再次连说了三个“好”。
宋丰强呼吁加快中原经济区建设，不分时间，不分地点，只要有机会就给别人聊这一话题。
在全国政协小组讨论时，他还拿出“牛肚子”理论，请大家支持河南建设。
宋丰强说：“在中国，长三角、珠三角就像牛头、牛鼻子和牛脖子，西北地区就好像牛臀牛尾，环渤海、江苏、安徽等

省份就相当于牛腿，而刚刚获批的成渝经济区就相当于牛脊骨，中原经济区就等同于牛肚子位置。”
他说，在河南南阳一带，耕地时都用水牛，牛陷进泥中，无论是牵牛鼻子，还是用牛鞭子打牛腿牛臀，都不能让牛从

泥中走出来。当地有经验的老乡，就找几个人抬牛肚子，才能让牛出来。“我们河南这个牛肚子，期望早日纳入国家整
个规划战略中，共同支撑起国家的迅速发展。”

宋丰强说，当时参加会议的有农业部、水利部、工商总局、国家林业局等国家部委领导同志。他们纷纷表示“一定
支持河南的发展”。

今年两会
汇报“九盼变九喜”，总理连说“好”

3月7日上午，温家宝再次参加了全国政协经济和农业联组会议。
宋丰强说，这已经是总理连续第九次参加经济和农业联组会议了。“总理对于农村问题特别重视。”
其实从郑州出发前，宋丰强内心就有一个强烈愿望：向总理汇报国家一年来出台的惠农政策，向总理汇报“农民九

盼变九喜”。
他把自己收集来的信息和走访情况，进行了整理。

“我害怕有哪点儿不准确，对这个汇报材料修改了再修改。”宋丰强说。
3月7日上午，宋丰强坐在发言席后面第一排靠中间的位置。

“9点钟，温家宝总理步入会议室，和我们这一排的代表一一握手。”
“总理，还记得我吗？我是去年向您提农民九盼的农民企业家宋丰强。”宋丰强看总理走过来，边和总理握手边说。
“记得，记得。”温家宝总理回答。
“今年我是向您报喜来了，国家出台了大量的惠民政策，我提出的农民九

盼现在已经变成九喜了。”宋丰强对总理说，“时间关系，我就不向您详细汇报
了，我整理了个书面材料请您看看。”

温总理接过材料，微笑着，一连说了三个“好”。
宋丰强握着温总理的手继续说：“希望国家能够把这些惠民措施执行好，

让农民九喜变九福，九福变久福。”
温家宝总理把书面材料递给会议主持人，再次对宋丰强连说了几个“好”。

调查走访
国家惠农政策让“九盼”件件落实

“去年全国两会结束后，我就有一个感觉，国家的惠农
政策会不断的出台。”宋丰强说，当时他就有了一个念头，收
集国家出台的惠农政策，看自己提出的“农民九盼”多长时
间能够实现。

2010年全国发展和改革工作会议指出要进一步做好
“三农”工作，巩固农业农村发展和农民增收的基础；2010年
中央农村工作会议部署，财政支出重点向农业农村倾斜，确
保用于农业农村的总量、增量均有提高；《中共中央国务院
关于加快水利改革发展的决定》规定，未来 10年的水利投
资将达到 4万亿元；2010年国家建立和完善了农资综合补
贴动态调整制度，要求根据化肥、柴油等农资价格变动，遵
循“价补统筹、动态调整、只增不减”的原则及时安排农资综
合补贴资金……

很快，宋丰强就收集来国家惠及“三农”的大量政策。
宋丰强说，在今年全国两会前夕，他又翻出去年自己提

出的“农民九盼”，对照最近一年来国家出台的政策，发现问
题都得到了基本解决。

宋丰强还深入田间地头，调查走访。让他欣喜的是，农
民的渴盼都不同程度地得到了实现。

“想不到国家对三农问题扶持力度这么大。”宋丰强说，
“农民九盼不到一年时间就变成了九喜。”
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